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999 «Linea Verde» racconta  
la Riviera di Ulisse 

Le telecamere della televisione pubblica hanno ac-
ceso i riflettori su uno dei luoghi più belli e affa-

scinanti del sud del Lazio, ovvero la Riviera di Ulisse. 
Una parte del lungo territorio che parte dal Golfo di 
Gaeta e che, attraverso i miti greci si espande fino al 
promontorio del Circeo, sono stati protagonisti la 
scorsa domenica della puntata in onda su Rai Uno 
del programma “Linea Verde”. Il format televisivo ha 
ristretto il campo di azione da quello che una volta 
era il borgo di pescatori di Sperlonga fino a San Fe-
lice, risalendo anche una parte delle coste del’arci-
diocesi di Gaeta. 
Per chi si fosse perso la diretta e volesse poter rive-
dere la puntata, può recuperarla on demand attra-
verso l’app di Rai Play.

SU RAIUNO

Se «pace» diventa 
una parola perduta

Uno scatto dell’incontro a Sant’Erasmo di Formia sul tema “Casa”

DI ANTONELLA QUADRINO 

Al via il secondo appuntamento di 
Dabar, che si terrà venerdì a 
Fondi, a partire dalle 20.30. Ad 

accogliere e guidare questo incontro 
sarà questa volta la comunità della 
parrocchia di San Paolo Apostolo. 
“Dabar, potere alla Parola” è 
un’iniziativa pensata e ideata nel 2018 
dall’arcivescovo di Gaeta Luigi Vari 
che, come Chiesa di Gaeta, ha voluto 
proporre un cammino di riflessione 
per aiutare tutti a ritrovare il significato 
delle parole perdute. Dabar, termine 
ebraico, designa la parola creatrice, 
prima radicale comunicazione, in cui 
il “bene-dire” del Creatore chiama le 
sue creature a una risposta 
nell’esistenza e nella lode. La parola è 
creazione, sostanza, significato, vita. 
L’esperienza di Dabar, allo stesso 
tempo, ha sempre cercato di essere un 
invito per la Chiesa, ad uscire fuori da 
sé, ad andare incontro alla gente, nelle 
periferie, per essere una Chiesa dalle 
porte aperte che inauguri una nuova 

libertà tra credenti e non credenti, 
abbattendo gli steccati e costruendo 
ponti di riflessione sull’esistenza, 
sull’uomo e su Dio. L’evento si 
svolgerà in piazzale delle Regioni, 
zona Portone della Corte, cuore 
nevralgico di uno dei quartieri più 
popolosi di Fondi, a voler 
simbolicamente abbracciare tutti gli 
abitanti della zona, appartenenti alle 
diverse etnie e culture. La riflessione 
sarà incentrata sul significato profondo 
della parola “pace”. Si inizierà a 
riflettere prima sulla dimensione 
personale, per scoprire come poter 

conquistare quella pace interiore, che 
sola, può insegnarci a trasformare i 
nostri conflitti interni e le nostre paure 
in risorse capaci di generare bellezza e 
amore verso se stessi e verso gli altri, 
per diventare veri strumenti di pace. 
Perché si possa pensare a costruire un 
cammino di fraternità e di pace, 
bisogna individuare una via di 
convivenza serena, ordinata e pacifica, 
nell’accoglienza delle differenze e 
nella gioia di essere fratelli perché figli 
di un unico Dio. L’obiettivo è quello 
di trovare spazi per dialogare e agire 
insieme per il bene comune e la 
promozione dei più poveri. Esiste un 
dialogo della vita quotidiana, fatto di 
incontri, di prossimità, anche di 
convivialità tra credenti di diverse 
confessioni, l’unica strada per 
contribuire alla costruzione della pace 
nel cuore dell’umanità. Filo rosso 
della serata, sarà la magia delle fiabe, 
“L’occhio del falegname” di Bruno 
Ferrero e “Prima era uno”, di 
Maddalena Schiavo e Susy Zanella che 
simbolicamente guideranno questo 
fantastico viaggio, dove si proverà a 
declinare il significato della parola 
pace nelle sue diverse sfumature 
accompagnati da musica, poesia, 
canzoni, riflessioni e testimonianze, 
per vivere una serata all’insegna 
dell’armonia e dell’amicizia.

Sarà questo il termine 
protagonista del secondo 
appuntamento di Dabar, 
venerdì prossimo a Fondi 
in piazzale delle Regioni

A Sperlonga si celebra  
la «Giornata degli oceani» 

Torna a Sperlonga la “Giornata mon-
diale degli oceani”. Per l’edizione 

2023 la società Porto di Sperlonga srl, 
guidata dal presidente Gabriele La Roc-
ca, conferma l’adesione all’importan-
te giornata promossa dall’Onu e, in-
sieme all’associazione culturale Posi-
donia dello scrittore Giorgio Anastasio, 
organizza una grande manifestazione 
rivolta a cittadini e turisti, per sensibi-
lizzare sui temi della tutela del mare 
e delle coste. 

Tante attività rivolte ad adulti e bam-
bini. Dalle 9 si svolgeranno i laborato-
ri scientifici per i più piccoli. Luigi Con-
te e Alessandro Mori, con il solo aiu-
to di secchiello e paletta, faranno toc-
care con mano ai ragazzi come avvie-
ne la formazione delle spiagge attra-
verso la sedimentazione, come si for-
mano i fiumi e i laghi dell’ecosistema 
dunale. Nel corso dell’evento sarà di-
stribuito gratuitamente il libro di Gi-
gliola Marchisio. Alle 10, sarà issata la 
Bandiera Blu Approdi Turistici alla 
presenza delle istituzioni. La sera, al-
tri eventi.

GAETA

Lo storico giornalista della Rai Bruno Ve-
spa è stato a Gaeta nei giorni scorsi. A da-

re riscontro dell’illustre visita nel Golfo, è 
stato il primo cittadino di Gaeta Cristian Lec-
cese che lo ha incontrato e ha dedicato a 
questo scambio una foto sui social e alcune 
riflessioni. Leccese ha spiegato ai propri cit-
tadini come nel colloquio avuto, ha potuto 
parlare con lo storico giornalista Rai anche 
delle bellezze di Gaeta che proprio Bruno Ve-
spa ha dimostrato di conoscere molto bene. 
Per tale motivo il primo cittadino ha fatto 
sapere di aver chiesto al conduttore di “Por-
ta a Porta” di tornare nella cosiddetta città 
perla del Tirreno per andare insieme a visi-
tare i luoghi simbolo della cultura locale. 
Una richiesta che seppur non espressamen-
te, potrebbe essere stata accettata da Bru-
no Vespa che si è fatto immortalare con un 
volume sulle bellezze di Gaeta.

Bruno Vespa nel Golfo 
con l’idea di ritornare

Oggi Lenola omaggia 
Pietro Ingrao

Oggi gran giorno per Lenola che 
inaugura il centro polifunzionale 
della biblioteca e del cinema-tea-

tro. La dedicazione dei luoghi sarà in ono-
re del cittadino più illustre del centro col-
linare, ovvero l’ex presidente della Came-
ra dei Deputati Pietro Ingrao e sua moglie. 
L’appuntamento per chi vuole interveni-
re e scoprire la nuova struttura, è per le 
10.30. L’evento vedrà intervenire perso-
nalità di spessore che, dopo il saluto del-
le autorità porteranno anche il ricordo 
della figura dello storico dirigente del 
Partito Comunista Italiano originario di 
Lenola e scomparso a Roma nel 2015 
all’età di cento anni e che non ha mai di-
menticato il suo paese natale frequenta-
to anche negli ultimi anni di vita. Gli in-
terventi previsti sono quelli di Samira 
Mirante, Francesco Pannone, Sandro Ro-
sato, Guido Crainz, Alberto Olivetti e 
Paolo Mieli.

L’oratorio che educa attraverso lo sport: 
i ragazzi di Fondi ottengono il secondo posto

Una vera ripartenza quella delle compagi-
ni oratoriali dopo i campionati a sin-
ghiozzo dell’era Covid. Tra queste c’è 

realtà dell’oratorio della parrocchia di San Pao-
lo Apostolo di Fondi che nel 2022 ha ripreso 
la propria attività. Il campionato ha visto sfi-
darsi le realtà di Aprilia, Scauri, Maranola, Ca-
stelforte e Formia. 
Al termine del torneo, l’under 16 dell’oratorio di 
San Paolo si è classificato secondo a solo tre pun-
ti dalla quadra dei Santi Pietro e Paolo di Apri-
lia, guadagnandosi la qualificazione alla finale 
che permetteva l’accesso alla fase inter provincia-
le. Il match si è svolto a Pontinia il 20 maggio in 
una fantastica cornice di pubblico grazie alla par-
tecipazione di tutte le famiglie dei partecipanti. 
La partita è stata molto combattuta, ma alla fine 
ha prevalso la maggiore esperienza di Aprilia. Un 
elogio, però, va fatto ai ragazzi di Fondi che han-
no tenuto alta la bandiera della diocesi di Gae-
ta. Tutto sempre seguendo il motto “educare at-
traverso lo sport” del Centro sportivo italiano.La premiazione

Il fulmine caduto 
sul campanile 
durante la Messa
DI SIMONE NARDONE 

Tanta paura a Fondi lo scorso 1° giu-
gno quando, durante un temporale, i 
fedeli durante la Messa sono rimasti 

spaventati a causa di un fulmine che ha 
colpito in pieno il campanile della chiesa 
di Santa Maria in piazza. Al momento del 
fatto è saltata anche la corrente, ma nessu-
no, neppure il parroco don Sandro Guer-
riero all’inizio aveva compreso il fatto. So-
lo al termine della Messa i fedeli uscendo 
dalla chiesa si sono resi conto dei calcinac-
ci lungo tutta piazza della Repubblica. Ri-
volgendo lo sguardo più in alto è stato fa-
cile notare i due fori sul tetto del campa-
nile. I detriti, fatti saltare dalla potente sca-
rica elettrica sono arrivati a decine di me-
tri di distanza. 
Fortunatamente, vista l’abbondante piog-
gia e l’intensità del breve temporale, in quei 
frangenti sulle scalinate della centralissi-
ma chiesa di Fondi e nell’adiacente piaz-
za non c’era nessuno. Il tutto a pochi gior-
ni dai festeggiamenti della Madonna del 
Cielo che si è celebrata lo scorso mercole-
dì tra la grande devozione del popolo fon-
dano. 
In quella sera del 1° giugno, grande siner-
gia da parte delle forze dell’ordine e uffici 
comunali: sul posto sono intervenuti sia i 
Falchi della Protezione Civile, ma anche i 
Vigili del Fuoco, i Carabinieri, il vicesinda-
co Vincenzo Carnevale e alcuni tecnici del 
Municipio. 
L’area attorno al campanile rimane tutt’ora 
recintata per questioni di sicurezza. Si at-
tendono i pareri per la messa in sicurezza 
e il ripristino dei luoghi. Limitata anche la 
viabilità con la chiusura del vicolo che pas-
sa sotto lo storico campanile della chiesa 
di Santa Maria in Piazza. Fortunatamente, 
nonostante i danneggiamenti alla struttu-
ra per il suono delle campane, non ci so-
no state conseguenze per quanto riguarda 
il luogo di culto che è rimasto agibile e 
funzionante. Attesa la risposta dalla so-
printendenza per procedere con il cantie-
re che, secondo quanto spiegato dal par-
roco non dovrebbero neppure essere eco-
nomicamente impattante. Unico problema 
rimane l’altezza del campanile e la stru-
mentazione che serve per il ripristino del-
la struttura lavorando a trenta metri di al-
tezza.

FONDI

Il centro di Fondi  
ripulito dai mozziconi  

Sono stati ben due i chilogram-
mi di mozziconi di sigarette re-

cuperati, raccolti e consegnati per 
essere smaltiti da Plastic Free do-
menica scorsa.  
Si è trattata di una delle tante 
iniziative messe in campo dalla 
realtà che a Fondi vede come re-
ferente Tina Di Fazio e che è ri-
uscita a smuovere coscienze e fa-
miglie per fare in modo di boni-
ficare una delle più centrali piaz-
ze della parte storica del centro 
della Piana da uno dei rifiuti più 
antipatici prodotti dall’uomo: le 
cicche di sigarette.  
La quantità di mozziconi raccol-
ta è stata davvero importante se 
si pensa solo al pochissimo pe-
so che è rappresentato dai fil-
tri delle sigarette dopo essere 
state fumate.  
Piazza della Repubblica, in pieno 
Corso Appio Claudio e nei pressi 
della chiesa di Santa Maria in 
Piazza è stata così ripulita e boni-
ficata da questi rifiuti grazie alla 
presenza di tanti volontari e cit-
tadini comprese le famiglie che, 
armati di guanti e sacchetti dei ri-
fiuti hanno voluto contribuire a 
ripulire per un giorno una parte 
del proprio centro storico dai ri-
fiuti lasciati in strada.  
Purtroppo, lo scarso senso civico 
e un’abitudine malsana fatta del-
lo gettare i mozziconi per strada 
ha portato i centri delle nostre cit-
tà ad essere sempre più invasi da 
questi odiosi rifiuti.

PLASTIC FREE

Servizi ai cittadini e miglio-
ramento del territorio an-
che in chiave turistica con 

interventi che vanno dal mare 
alla montagna. In prima linea 
sia il Comune di Fondi che il 
Parco regionale dei Monti Au-
soni e del Lago di Fondi. 
La scorsa settimana, infatti, è sta-
to inaugurato un nuovo accesso 
al mare nei pressi del canale Tor-
re Canneto. Il nuovo accesso al-
la spiaggia nella zona nord del 
litorale verso Terracina si chiama 
“Maestrale” ed è il primo di una 
serie di nuovi lavori con il qua-
le il comune vuole dare fruibi-
lità e servizi sia nel retroduna 
che sulla spiaggia. Già si parla di 
nuovi accessi al mare da inaugu-
rare nelle prossime settimane e 
nei prossimi mesi, ma anche di 
parcheggi che verranno realiz-
zati a breve. Lavori in questo ca-
so resi possibili insieme ad 
Astral nelle aree adiacenti alla 
trafficata strada Flacca. 

Ma non solo il litorale. Anche il 
Parco dei Monti Ausoni e Lago 
di Fondi nei giorni scorsi ha or-
ganizzato una nuova inaugura-
zione: si tratta della nuova area 
fitness playground con tanto di 
un percorso salute che si trova a 
Villa Placitelli nella zona di 
Monte Vago. L’area inaugurata è 
stata realizzata nell’ambito del 
programma “Sport a 360 gradi”. 
Il programma è stato promosso 
e finanziato dalla Regione Lazio 
con l’obiettivo di favorire il gio-
co e l’attività motoria all’aria 
aperta, per giovani e meno gio-
vani. Presenti all’inaugurazione 
anche i vertici istituzionali del 
Parco dei Monti Ausoni con il 
direttore dell’ente Lucio De Fi-
lippis e il sindaco di Fondi Be-
niamino Maschietto. Insieme a 
loro anche le rappresentanze di 
alcune scolaresche che hanno 
avuto modo di provare alcune 
delle installazioni nella nuova 
area attrezzata.

Le novità di Fondi: dall’accesso al mare 
all’area attrezzata al parco Monti Ausoni

DI CLAUDIO DI PERNA* 

«Per questo occorre 
siglare un patto per 
dare un’anima ai 

processi educativi formali e 
informali, i quali non pos-
sono ignorare che tutto nel 
mondo è intimamente con-
nesso» così Papa Francesco 
ricordava in occasione del 
suo messaggio per il lancio 
di un “Patto educativo glo-
bale”; e con questo spirito 
l’ufficio catechistico dioce-
sano, sulla scia dell’invito 
del Papa prova a dare il via 
ad un percorso di progetta-
zione e costruzione di un 
cammino comune con tutta 
la comunità educante.  
L’appuntamento è per do-
mani sera alle 19.30 ospita-
ti dalla comunità parroc-
chiale di San Paolo Aposto-
lo di Fondi. Ad accompagna-
re la riflessione sarà Maria 

Rosaria Soldi, della diocesi 
di Napoli. In questo tempo 
caratterizzato dal cammino 
sinodale e dall’ascolto delle 
realtà e dei bisogni, nel pas-
saggio tra la fase narrativa e 
la fase sapienziale, l’ufficio 
catechistico desidera rimet-
tere al centro la comunità e 
la vivacità dei territori, ac-
compagnando gli animato-
ri della catechesi in un per-
corso di riflessione spinto 
dal desiderio di costruire co-
munità sempre più aperte, 
accoglienti e portatrici di 
speranza.  

Come afferma papa France-
sco, dinanzi alla realtà 
drammatica che stiamo vi-
vendo, non possono basta-
re le ricette semplicistiche né 
i vani ottimismi, ma si deve 
puntare sull’educazione, 
avendo essa stessa quel po-
tere trasformante: educare, 
infatti, è scommettere e da-
re al presente la speranza.  
L’educazione è proprio 
quell’atto di speranza neces-
sario che invita alla parteci-
pazione e alla trasformazio-
ne dei modi di pensare e di 
vivere: è una via per uma-
nizzare il mondo e la storia.  
È il percorso che insieme 
proveremo a tracciare, con il 
sogno sempre vivo di gene-
rare processi.  
Appuntamento domani se-
ra a Fondi per continuare il 
cammino diocesano. 

* direttore dell’Ufficio 
catechistico diocesano

Nuovo appuntamento 
domani sera a Fondi 
nella chiesa di San Paolo 
con il percorso dedicato 
alla catechesi, cammino 
da fare in comunione

Progettando patti educativi


